

Ministra tras acción de Estados Unidos en Venezuela

Vallejo sugiere amenaza a recursos como el cobre y litio

● Ministra señaló que “se pone en riesgo grave la soberanía de toda una región y la integridad territorial”.

Las declaraciones de la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, tras el ataque de Estados Unidos a Venezuela, volvieron a instalar el debate sobre la soberanía regional y la protección de los recursos estratégicos de América Latina.

La secretaria de Estado advirtió que la ofensiva estadounidense y la intención de tomar control de recursos naturales, como el petróleo venezolano, podría sentar un precedente peligroso para otros países de la región.

En ese marco, Vallejo planteó que situaciones similares podrían repetirse en el futuro sobre territorios o recursos estratégicos como el canal de Panamá, Groenlandia, e incluso materias primas clave para Chile, como el cobre y el litio. A su juicio, este tipo de acciones pondrían en riesgo la integridad territorial y la soberanía de los países latinoamericanos, insistiendo en que no se trata de una lectura ideológica, sino de una advertencia basada en declaraciones explícitas desde Estados Unidos. “Porque así

como fue Venezuela ahora, mañana (puede ser) el canal de Panamá, Groenlandia y quién sabe si no también sobre otro recurso estratégico como el cobre o el litio en otros países de nuestra región, entonces, hay que abrir los ojos”, advirtió la vocera de Gobierno.

Sin embargo, desde otra perspectiva, estas advertencias resultan llamativas -cuando no insólitas- considerando que ha sido la propia administración del Presidente Gabriel Boric la que, de manera reiterada, ha contribuido a tensionar la relación de Chile con Washington. Durante el actual gobierno, las críticas a decisiones adoptadas por la administración de Donald Trump han sido frecuentes y públicas, generando incluso un malestar explícito en la Casa Blanca, que ha calificado estos cuestionamientos como gratuitos e ideológicos.

Desde este ángulo, se observa una contradicción en que el Ejecutivo alerte ahora sobre eventuales amenazas externas, cuando ha sido el mismo gobierno el que ha instalado un clima de fricción diplomática con uno de



Ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo.

los principales socios estratégicos de Chile. Analistas advierten que este tipo de discursos, lejos de fortalecer la posición del país, pueden profundizar la desconfianza y debilitar los canales de diálogo bilateral.

Así, para este sector, el debate de fondo no solo dice

relación con la defensa de la soberanía regional, sino también con la coherencia de la política exterior chilena, en un contexto internacional complejo donde la prudencia diplomática y el resguardo de las relaciones estratégicas resultan clave para los intereses del país.